

よんきゅうう絆だより

北野中・朱雀中・中京中・西ノ京中・大将軍小
仁和小・朱雀第一小・朱雀第二小・朱雀第四小
朱雀第六小・朱雀第七小・朱雀第八小・洛中小

第3号 平成30年3月9日



ふれあい探検in○○ 開催!!

2月8日、「よんきゅうう絆プロジェクト」内の4つの中学校で一斉に「ふれあい探検 in○○(中学校名)」と題して、小学6年生が進学予定の中学校へ授業体験に行きました。6年生は、初めに生徒会の皆さんから中学校での生活や部活動について説明を聞き、その後、中学校の先生による授業を体験しました。初めは緊張していましたが、どの授業も楽しい内容になっていて、にこやかに授業を受けることができました。少しでも中学校の雰囲気を知り、安心して4月からの中学校生活を送ってほしいと思います。

それぞれの部会の様子をお知らせします。

教務部会

教務部会では、2月8日（木）の小学6年生の中学校体験（ふれあい探検 in○○）の計画・実施をしました。少しでも中学校の雰囲気を知り、安心して4月からの中学校生活を送ってほしいと思います。また、次年度に4中9小が合同で行う行事や教職員の研修などの日程について調整をしています。この「よんきゅうう絆プロジェクト」の小中一貫教育の取組が活発になるように検討しています。



道徳教育部会

道徳教育部会では、中京道徳教育推進教師研修会と連携しながら歩みを続けてきました。まずは、小学校・中学校の枠を超えて研究授業や研修会に参加して各自のスキルアップに努めました。

そして、年間のまとめとして道徳担当の首席指導主事の話を聞き、「特別の教科 道徳」に向けて同じ目線で各校での実践につなげていきます。



英語教育部会

英語教育部会では、「英語スタンダード13のもと、6年生と中学校とのスムーズな接続を意識した授業づくりを進めています。小中乗り入れ授業では、6年生が将来の夢を発表した後、中2の先輩が英語で夢を語る映像を視聴し、憧れと感動をもって中学校での英語学習に期待感をもつことができるようと考えています。また、6年生への春休みの宿題としてアルファベットの練習や言葉見つけ等の楽しく分かるクイズ形式の問題を作っています。

学力向上部会

学力向上部会では、平成30年度は、よんきゅうの13校が部会のテーマである「主体的、対話的で深い学び」を目指して、小中合同授業研究会を企画しています。小学校の教員は中学校の授業を、中学校の教員は小学校の授業を互いに見合う中で『9年間の「学び」においてつけたい力』を共有し、その実現に向けて取り組んでいきます。また、各校のホームページ等でも公開されている『9年間の「学び」においてつけたい力』の系統表について、教職員で再確認を行い、日々の授業にいかします。



生活向上部会

生活向上部会では、「学び」と「育ち」の土台を築くために1~2月に「あいさつ運動」と「清掃活動」、「小中交流会」を実施しました。「あいさつ運動」については、小学生と中学生が一緒に校門であいさつをすることにより、小学生は中学生の姿にあこがれをもち、中学生は自分自身のあいさつを振り返るきっかけとなりました。「清掃活動」については、各ブロックの実情に応じて、清掃活動のポスターを作成したり呼びかけたりとともに、校内や地域の清掃活動を行いました。「小中交流会」では、中学校生徒会による中学校生活の紹介や授業体験、部活動見学などを行いました。これらの活動を通して、児童生徒自身が小中のつながりを意識できることをねらっています。



あいさつは 絆づくりの第一歩！

『北野中学校ブロック』

毎月1回、始業前に北野中学校の生徒が、大将軍小学校・仁和小学校へ出かけていき、各校の校門にて、小学生と共にあいさつ運動を行っています。今の時期の朝は凍てつくような寒さの中でのあいさつ運動ですが、中学生のお兄さん、お姉さんの皆さんのがんばりとした立ち姿に、小学生は感心しつつ、「じゃんけん」をしたり、「ハイタッチ」をしたりするなどそれぞれが楽しくあいさつをしています。



『朱雀中学校ブロック』

朱雀中学校生徒会の生徒が朱雀第四小学校と朱雀第七小学校の児童と一緒に、校門前で「あいさつ運動」をしました。寒い日が続く季節のせいか、あいさつを返す声はいつもより小さくなってしまう子も見られましたが、中学生の元気な声に励まされしっかり声をだしている子もいました。

気持ちのよいあいさつは、する方もされる方も気分がいいものです。笑顔と共に元気なあいさつで、一日を気持ちよくスタートさせたいものですね。



『中京中学校ブロック』

毎月、「よんきゅう絆」にちなんだ4日と9日の日に、中京中学校、洛中小学校、朱雀第一小学校がそれぞれの学校で朝のあいさつ運動を行っています。

生徒会や児童会の子どもたちが中心になって、登校してくる子に、元気よく「おはようございます。」と声をかけています。同じ日にあいさつ運動をしているという意識をもって、そろいのタスキをかけて取り組んでいます。

休日参観の日には、小学校にきてくれた中学生と一緒にあいさつをしました。



『西ノ京中学校ブロック』

1月10日～12日の3日間、西ノ京中学校の生徒が、朱雀第二、朱雀第六、朱雀第八の各出身小学校で、小学生と一緒に朝のあいさつ運動をしました。寒さの厳しい中でしたが、登校してくる小学生も中学生の挨拶をお手本にして嬉しそうに挨拶をしていました。

中学生も懐かしい小学校で、笑顔で挨拶をしていました。



今年度の「よんきゅう絆だより」の最終号です。来年度もよろしくお願いします。